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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
ROBERTO CABRERA LISTO PARA LA REELECCIÓN EN SAN JUAN DEL RÍO  
Por Luis Martín García Chavero 
Conformación de equipo y estrategia electoral se afina. El actual alcalde de San Juan del Río, Roberto Cabrera 
Valencia, y aspirante a la reelección por el Partido Acción Nacional (PAN) para el ciclo electoral 2023-2024, 
ha confirmado oficialmente la conformación de su equipo para la próxima contienda electoral, prevista para 
iniciar el 15 de abril para Ayuntamientos y Diputaciones Locales. Cabrera Valencia ha completado los 
trámites preliminares requeridos para su campaña, incluido el registro ante el PAN y los preparativos para 
proceder de igual manera ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Tras el cierre de 
registros partidaros el 19 de febrero, el enfoque se centra ahora en la organización y estrategia de su equipo 
para la próxima contienda, durante el periodo de precandidaturas locales de marzo a abril. Subrayando su 
compromiso con la continuidad de su gestión en el municipio, Cabrera Valencia ha integrado a su equipo 
figuras destacadas, con una notable inclusión de mujeres en roles decisivos. La planilla incluye a Ana Paula 
Higuera Alaniz, la diputada federal Marcia Solórzano, Rosalba Ruiz Ramos, la ex titular del DIF Norma 
Angélica Ríos, Arturo Calvario, José Antonio Pérez Cabrera, Gilberto Ugalde de Alba, y una educadora cuyo 
nombre será anunciado posteriormente. Este equipo refleja el compromiso de Cabrera Valencia con la 
inclusión y la experiencia administrativa, pilares de su proyecto de gobierno para San Juan del Río.  Roberto 
Cabrera confirmó que solicitará licencia temporal al Cabildo entre el 1 y el 3 de marzo para dedicarse de 
lleno a la campaña y al desarrollo de su plataforma política. La candidatura de Cabrera Valencia destaca su 
determinación por continuar el trabajo y las iniciativas que han contribuido al desarrollo y progreso de San 
Juan del Río, respaldado por un equipo competente y enfocado en dar resultados. 
 
https://www.rotativo.com.mx/locales/san-juan-del-rio/roberto-cabrera-listo-reeleccion-en-san-juan-
rio_1515015_102_amp.html 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
ELIMINAR PLURINOMINALES ES UN RIESGO PARA LA DEMOCRACIA DEL PAÍS: DORANTES 
Debe haber una reestructura en los mecanismos de selección de plurinominales, consideró Agustín 
Dorantes, aspirante al senado, quien enfatizó que eliminarlos eliminaría los contrapesos en el Congreso de la 
Unión y los Congresos locales. Consideró que la eliminación de esta figura jurídica significaría un riesgo para 
el sistema democrático del país, por lo que destacó los avances que se han tenido para contar tener 
contrapesos. (DQ 8) 
 
GARANTIZAN INFORME DE DEFUNCIONES DEL REGISTRO CIVIL: ACG 
El director de la Oficina del Registro Civil del estado, Apolinar Casillas, informó que, de manera mensual, se 
actualizan los datos sobre los nacimientos y defunciones en la entidad; y dichos informes se envían al INE, 
gracias a la firma de distintos convenios. Lo anterior, con el fin de que se puedan realizar las modificaciones 
necesarias en los padrones nominales electorales, y evitar que se consideren personas ya fallecidas en las 
votaciones. (PA 6) 
 
SE CAPACITAN A CORPORACIONES PARA PROCESO ELECTORAL 
El secretario de SSC, Iovan Pérez, mencionó que han tenido distintas reuniones con las autoridades 
electorales para generar una coordinación sobre el operativo que se desarrollará sobre el proceso de 
elecciones. Explicó que la intención es que haya una fuerte comunicación respecto a las actividades y 
acciones que estén realizando las distintas fuerzas políticas para garantizar que el proceso se lleve con el 
mejor orden y transparencia posible. (NSJR 1) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
FELIFER MACÍAS ABOGA POR EL RESPETO Y PLURALIDAD EN DEFENSA DE LA DEMOCRACIA 
Felifer Macías, diputado federal y precandidato a la alcaldía de Querétaro por el PAN, lamenta la polarización 
y el discurso de odio en la política mexicana, enfatizando la importancia de la pluralidad y el respeto mutuo. 
En respuesta a las marchas en defensa de la democracia, crítica la descalificación por parte de ciertos 
sectores políticos y celebra la participación ciudadana como pilar fundamental de la democracia. (Rotativo) 
 
“FELIFER” DESTACA LA JUSTICIA SOCIAL 
El diputado Felipe Macías Olvera aseguró que no se puede presumir a un Querétaro de vanguardia y líder, 
sin que exista igualdad de oportunidades y justicia social para todos los ciudadanos. “No podemos presumir 
Querétaro mientras no haya igualdad de oportunidades”, dijo. (AD 3) 
 
ALISTA JUAN GUZMÁN, SOLICITUD DE LICENCIA COMO ALCALDE DE HUIMILPAN, PARA BUSCAR 
REELECCIÓN 
El presidente municipal de Huimilpan, Juan Guzmán, anunció que el próximo 28 de febrero solicitará licencia 
a su cargo, con la finalidad de participar en la campaña electoral. Lo anterior, para buscar la reelección a 
través de la candidatura del PVEM y como lo marca la Ley Electoral, separarse de su cargo antes del 3 de 
marzo. (AD 12) 
 
ENRIQUE SOSA, EL RECTOR DE LA UNAQ, ASUMIRÁ CURUL DE FELIFER 
El actual rector de la UNAQ, Enrique Sosa, sería quien tomará el lugar de Felipe Macías en la Cámara de 
Diputados luego de pedir licencia para poder encarar el proceso electoral y buscar la alcaldía de Querétaro. 
Señaló el aún diputado,  quien indicó que tiene constante comunicación con el actual rector. Por ahora, 
seguirá cumpliendo con sus responsabilidades como diputado y como presidente de la Comisión de Honor y 
Justicia. (PA 1 y 6) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ:  NAVA ENFILA CAPITAL A SER UN HUB DIGITAL 
“Bloque” será legado para varias generaciones, anuncia ante Mauricio Kuri y rector de la UNAM. 
 
N: HUB DE LATINOAMÉRICA: LN 
BLOQUE primer paso para ser el centro de la tecnología digital. 
 
AD: REVISARÁ LA SEDESU RELLENOS SANITARIOS 
El titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable indicó que visitarán estos espacios para ver el 
cumplimiento de las normas ambientales. 
 
EUQ: SANCIONARÁN A EMPRESA QUE DAÑÓ UNA TUBERÍA DE AGUA 
El incidente causó desabasto del líquido en al menos 21 colonias de la capital; Kuri advierte que compañía de 
telecomunicaciones deberá pagar reparación. 
 
PA: ABRE NAVA CENTRO DIGITAL BLOQUE 
Inaugurado con la presencia del gobernador Mauricio Kuri, el edificio para el desarrollo, la innovación y la 
creatividad. 
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CQRO: PRESENTA NAVA EL CENTRO DE INNOVACIÓN Y TECNOLOGÍA CREATIVA BLOQUE 
El alcalde capitalino, Luis Bernardo Nava, dijo que este es el primer paso para hacer de Querétaro el ‘hub’ de 
la tecnología digital en Latinoamérica. 
 
P: ABRE SUS PUERTAS EL CENTRO DE INNOVACIÓN BLOQUE 
El día de ayer fue inaugurado el edificio del Centro de Innovación, Tecnología y Creatividad BLOQUE en la 
capital del estado de Querétaro. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
NUEVO HORARIO A ESCUELAS 
El próximo viernes 23 concluye el Horario de Invierno en las escuelas primarias de la entidad, por lo que a 
partir del lunes 26 la entrada será a las 8:00 de la mañana, de nuevo, dio a conocer la USEBEQ. (DQ 8) 
 
ENTREGA MAURICIO KURI EN HUIMILPAN OBRAS DE INFRAESTRUCTURA URBANA POR MÁS DE 192 
MDP 
El gobernador Mauricio Kuri encabezó la entrega de obras de infraestructura urbana en el municipio de 
Huimilpan y anunció la modernización de la carretera estatal 411, que se ampliará de dos a cuatro carriles 
en un tramo de 2.4 kilómetros, para darle continuidad al Bulevar Metropolitano, proyectos que en su 
conjunto representan una inversión superior a los 192 millones, y que responden, dijo, a una petición de las 
y los ciudadanos para potenciar su desarrollo y transformar su calidad de vida. (N 4) 
 
SERÁ SANCIONADA LA EMPRESA QUE OCASIONÓ LA MEGA FUGA DE AGUA EN EPIGMENIO GONZÁLEZ: 
KURI 
El gobernador Mauricio Kuri dijo que la empresa que causó la mega fuga de agua en la avenida Epigmenio 
González, será sancionada. Puntualizó que estas acciones deben penalizarse, ya que el tema del agua es algo 
prioritario para Querétaro. “Tienen que pagar y tenemos que penalizarlos, si de por sí con el tema del agua y 
que estos cuates la estén pegan, por supuesto que será penalizada, lo está tratando la CEA”, indicó. Dijo que 
la comisión está preparando la denuncia contra la empresa de telecomunicaciones, de ahí se determinará la 
sanción. (DQ 5) 
 
POR FUGA EN OBRAS DE PASEO CINCO DE FEBRERO SUSPENDEN SERVICIO EN 21 COLONIAS 
La CEA informó de la suspensión del servicio de agua en 21 colonias de la ciudad. Lo anterior por la 
reparación de la fuga de la línea de conducción en la zona de las obras de “Paseo Cinco de Febrero”. La obra –
considerada la más importante de la actual administración estatal y en la que aseguraron que no habría 
improvisaciones– personal que realizaba corte de asfalto con una máquina, para la colocación de ductos, 
rompió la tubería minutos antes de las 4 de la tarde del lunes 19 de febrero. (EUQ 4) 
 
PREPARA MAURICIO KURI GIRA DE TRABAJO POR LA SIERRA GORDA DE QUERÉTARO 
El gobernador, Mauricio Kuri, confirmó que la siguiente semana se pondrá en marcha el nuevo sistema de 
transporte Qrobús la Sierra Gorda. Indicó que acudirá a la zona norte del estado, donde realizará una gira de 
trabajo, previo al inicio de la veda electoral, la cual arrancará el 1.º de marzo. (AD 4) 
 
BLOQUE, POLO DE INNOVACIÓN Y DESARROLLO TECNOLÓGICO 
El gobernador Mauricio Kuri participó en la presentación del Centro de Innovación BLOQUE, que tiene como 
objetivo convertir a la entidad en un polo de innovación y desarrollo tecnológico reconocido a nivel nacional 
e internacional. Además, busca reducir la brecha digital, generar empleos en la industria tecnológica y de 
videojuegos, formar talento en tecnologías emergentes y fomentar el emprendimiento y la innovación. 
Celebró la construcción de este centro por parte del municipio de Querétaro, destacando su potencial como 
una ventaja competitiva. También resaltó la alianza entre las autoridades municipales, la UNAM, y empresas 
como CISCO Networking Academy y HighVision, pues aseguró que, gracias al trabajo conjunto entre la 
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academia, el gobierno y los empresarios, han logrado alcanzar el segundo lugar en competitividad a nivel 
nacional. (N 2) 
 
PARTICIPA GOBERNADOR KURI EN LA CUMBRE NEARSHORING MÉXICO 
El gobernador Mauricio Kuri participó en la inauguración de la Cumbre Nearshoring México, evento en el 
que además expuso, dentro del panel “TMEC: Detonante del Cambio”, las ventajas competitivas de 
Querétaro, así como las oportunidades que han derivado de la relocalización de proveeduría como uno de los 
pilares de la agenda de desarrollo económico de la entidad. (Fórmula Noticias) 
 
ENTREGAN TRES MIL TARJETAS "SALUD CONTIGO" 
En las instalaciones del Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, se realizó la entrega de alrededor de tres mil 
tarjetas "Salud Contigo", a través de las cuales se brindarán servicios médicos gratuitos a las personas que no 
tienen seguridad social. Martina Pérez, titular de la SESA, recordó que se ofrecerá la atención en los 198 
centros de salud que se tienen en el estado, en las 64 unidades móviles y en los cinco hospitales. (DQ 5) 
 
REALIZA SESA QUERÉTARO PRIMERA SESIÓN ORDINARIA DE LA MESA ESPEJO 
Martina Pérez, titular de la SESA, encabezó la primera reunión ordinaria de la Mesa Espejo, con el objetivo de 
promover el bienestar físico, mental y social, así como prevenir el uso de sustancias psicoactivas, con 
enfoque en derechos humanos y de género. (Quadratín)  
 
PRESENTA SEDESU QUERÉTARO CONVOCATORIA AL PREMIO AL MÉRITO EMPRESARIAL 
Marco Del Prete, titular de la SEDESU, presentó la convocatoria 2024 del Premio al Mérito Empresarial, 
máximo galardón que otorga la administración estatal de la mano de organizaciones para reconocer los 
esfuerzos del sector empresarial en materia de: Comercio Exterior, Competitividad, Responsabilidad Social, 
Ciencia y Tecnología, así como Sustentabilidad y Responsabilidad Ambiental. (DQ 4) 
 
TITULAR DE SEDESU INAUGURA AEROSPACE SUPPLIERS TALKS EN QUERÉTARO 
Con la finalidad de compartir las nuevas tendencias de la industria aeroespacial a nivel internacional, así 
como fortalecer la cadena de suministro de este sector, el titular de la SEDESU, Marco Del Prete, inauguró la 
primera edición del Aerospace Suppliers Talks, un evento organizado por el Aerocluster y enfocado al 
desarrollo de proveedores y la implementación de prácticas sostenibles. (Códice Informativo) 
 
PROMUEVE EL GOBIERNO LAS LICENCIAS DIGITALES 
Ocho mil 643 personas ya han descargado la versión digital de su licencia de conducir por medio de AppQro, 
y en próximas semanas se iniciarán las pruebas de renovación con la misma aplicación, informó Antonio 
Rangel, secretario de Planeación y Participación Ciudadana. Señaló que ya se han hecho los acercamientos 
correspondientes con otros estados para informarles sobre la nueva herramienta con la que cuenta 
Querétaro para la visualización digital de la licencia, de tal manera que pueda ser reconocida por 
autoridades de otras entidades del país en caso de que les sea presentada. (EUQ 6) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
SAN FRANCISQUITO INCUMPLE REQUISITOS PARA SER BARRIO INDÍGENA 
El número de habitantes de San Francisquito y el número de quienes respaldan su nombramiento como 
barrio indígena son insuficientes para concretar dicha designación, indicó Enrique Correa, diputado local de 
Acción Nacional e integrante de la comisión de gobernación, administración pública y asuntos electorales de 
la LX Legislatura. (DQ 10) 
 
INICIAN CONTRATOS DE AGUA POTABLE EN HACIENDA SANTA ROSA 
Luego de 14 años de abandono por parte del desarrollador, la CEA inició con la recepción de documentos 
para la contratación de agua potable en el Fraccionamiento Hacienda Santa Rosa. La diputada local Beatriz 
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Marmolejo señaló que desde 2011 ha acompañado a los habitantes con diversas gestiones. Mencionó que 
como delegada consiguió el terreno para la construcción del CECyTEQ. (N 5) 
 

MUNICIPIOS 
 
PRESENTA LUIS NAVA, EL CENTRO DE INNOVACIÓN Y TECNOLOGÍA CREATIVA “BLOQUE” 
Acompañado por el gobernador Mauricio Kuri y más tarde por el rector de la UNAM, Leonardo Lomelí, el 
presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, presentó ante representantes de universidades, empresarios 
y emprendedores, el proyecto del Centro de Innovación y Tecnología Creativa BLOQUE, que será el primer 
paso para potencializar y posicionar a Querétaro a nivel nacional e internacional como líder en el mundo 
digital, y que harán de Querétaro el hub de la tecnología digital en Latinoamérica. (N 3) 
 
REFUERZA LUIS NAVA A LA SSPM CON 705 BODYCAMS PARA EL PERSONAL POLICIAL 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, anunció la puesta en operación de 705 bodycams para el 
personal de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, equipo con el que se busca garantizar la actuación 
ética y responsable de la Policía Municipal, así como refrendar la confianza y tranquilidad de las familias 
queretanas. (RTQ) 
 
NUEVE DE CADA 10 PAGAN SU PREDIAL A TIEMPO EN CORREGIDORA 
Roberto Sosa, presidente municipal de Corregidora, expresó que la administración que encabeza cerrará sus 
finanzas con números negros. “Se dejarán finanzas sanas, las finanzas siguen siendo robustas, sigue siendo 
una hacienda sólida para poder atender los retos del gobierno en materia de seguridad, servicios públicos, y 
proyectos turísticos”. (N 6) 
 
MUERE SERGIO ARTURO FLORES, SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO DE SAN JUAN DEL RÍO 
Fallece el secretario del Ayuntamiento del municipio de San Juan del Río, Sergio Flores, había solicitado 
licencia provisional debido a una enfermedad. El presidente municipal, Roberto Cabrera, lamentó el deceso, 
y lo reconoció como un funcionario comprometido, excelente compañero de trabajo y buen padre, hermano 
e hijo. (NSJR 1) 
 
SAN JUAN DEL RÍO SE ESTÁ “SUPERPOBLANDO” 
El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, indicó que hay un inminente crecimiento 
poblacional en la demarcación que lo ha colocado al nivel de ciudades como León, Guanajuato y Playa del 
Carmen, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El alcalde refirió que, en los 
últimos años, esta localidad, como lugar de residencia, se ha convertido en un gran atractivo para las 
familias, y eso se debe a su ubicación geográfica, la buena calidad de vida y el hecho de que el ritmo en la 
movilidad aún no es tan acelerado como el de la capital. (ADSJR 1 y 15) 
 
INVIERTE EL MARQUÉS MIL MDP EN VARIAS OBRAS PÚBLICAS  
Actualmente se ejecutan mil mdp en diversas obras públicas en El Marqués, entre las que se incluye la 
rehabilitación de la plaza principal de La Cañada y la segunda etapa de saneamiento del río Querétaro, 
informó el presidente municipal, Enrique Vega. Dicha bolsa en su mayoría está destinada a urbanizaciones y 
algunas rehabilitaciones de zonas deportivas. En la zona de La Cañada, dijo, están trabajando actualmente en 
la segunda etapa de la planta tratadora para sanear 100% el agua. (EUQ 5) 
 
ACUDE RODRIGO MONSALVO A LA CAMPAÑA MASIVA GRATUITA DE ESTERILIZACIÓN CANINA Y 
FELINA 
El CAAM del municipio de El Marqués realizó este 17 y 18 de febrero la Campaña Masiva Gratuita De 
Esterilización Canina y Felina, en la cual estuvo presente el jefe de la Oficina de la Presidencia, Rodrigo 
Monsalvo, quien acudió en representación del presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega. A través 
de las campañas de esterilización para evitar el abandono y la sobrepoblación de perros y gatos, se donaron 
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100 esterilizaciones, mientras que a través del programa Ciudad para las Mascotas de Grupo Mars se 
realizaron gratuitamente 100 más, sumando un total de 200 intervenciones. (DQ 7) 
 
INSTITUTO MUNICIPAL DE LA MUJER FIRMA CONVENIO CON MITSUBISHI SAN JUAN DEL RÍO A FAVOR 
DE LAS MUJERES 
Con la finalidad de fortalecer la igualdad entre hombres y mujeres, la presidencia municipal de San Juan del 
Río encabezada por el alcalde Roberto Cabrera, a través de la directora del Instituto Municipal de la Mujer, 
Guadalupe Gómez, y el director de Mitsubishi Electric, Jesús Herrera, firmaron un convenio a través del cual 
se generarán acciones a favor de las mujeres de esta empresa, acercando los servicios con los que cuenta el 
instituto de forma gratuita, así como capacitaciones y asesorías. (NSJR 1) 
 
MUNICIPIOS, DECISIVOS PARA AMPLIAR ACCESO A LA VIVIENDA 
Ante el problema de la escasez de vivienda económica para los trabajadores mexicanos, el INFONAVIT 
considera que los estados y municipios son clave para que mejore la oferta de propiedades, afirmó Carlos 
Martínez. El director general manifestó que se apruebe o no la reforma en materia de vivienda planteada a 
inicios de mes por el Ejecutivo federal, se seguirán buscando las alternativas para mejorar la capacidad de 
los mexicanos para hacerse de una casa o de un departamento. (EUQ 11) 
 
ENTREGA RENÉ MEJÍA, PLAZA CÍVICA EN LA SOLEDAD 
El presidente municipal de Amealco, René Mejía, hizo entrega de la plaza cívica en la comunidad de La 
Soledad, dentro del programa “Amealco Decide”, con inversión de un millón 200 mil pesos. (N 6) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
ELEVA UAQ OFERTA DE INCREMENTO INTEGRAL A 4.3% AL STEUAQ 
En una nueva mesa de negociación, desarrollada en el Centro de Conciliación Laboral del Estado de 
Querétaro, la UAQ presentó un nuevo ofrecimiento al Sindicato de Trabajadores y Empleados de esta Casa de 
Estudios: 3.8 directo al salario y .5 a prestaciones, significando un incremento integral del 4.3%. (Fórmula 
Noticias) 
 
DESCARTA CMIC “FOCOS ROJOS” EN PAGOS DE ICA A CONTRATISTAS 
El presidente de la Cámara Mexicana de la CMIC, Óscar Hale Palacios, reportó que el pago que tiene que 
realizar ICA a empresas contratistas de la obra Paseo Cinco de Febrero todavía está dentro del plazo que 
establece el contrato. De cara al término de la obra, de acuerdo con lo que refieren autoridades estatales, 
indicó que el contrato contemplaba el pago de las estimaciones de manera esporádica y reiteró que no existe 
un “foco rojo”, pues dijo que ICA todavía se encuentra dentro de los plazos para realizar los pagos. Recordó 
que, a lo largo del proyecto, cerca de 20 empresas afiliadas a la CMIC en Querétaro participaron como 
contratistas de ICA. (CQRO 1 y 4) 
 
PEGA CANCELACIÓN DE LICITACIONES DE LA SICT A CONSTRUCTORES LOCALES 
La cancelación de licitaciones por parte de la SICT afectaría alrededor de 10 empresas afiliadas a la CMIC, 
indicó su presidente, Óscar Hale, quien añadió que el recorte aproximado sería alrededor de 80 mdp. (PA 3) 
 
DISMINUYÓ NÚMERO DE TRABAJADORES EN 5 DE FEBRERO: CATEM 
Desde noviembre y diciembre de 2023, la empresa ICA redujo a cerca de 700 el número de trabajadores en 
Paseo Cinco de Febrero, confirmó Eric Osornio, secretario general de la Confederación Autónoma de 
Trabajadores y Empleados de México, y refirió que, en determinado momento, la obra contó con mil 200 
trabajadores. (CQRO 4) 
 
PROYECTAN CRECIMIENTO 4% MAYOR A LA MEDIA 
Querétaro es el cuarto destino a nivel nacional con mayor interés de inversión, de acuerdo con los resultados 
del estudio sobre perspectivas de la Alta Dirección 2024 de KPMG; las proyecciones de crecimiento son un 
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4% mayores a las del promedio nacional. El estudio consideró la opinión de más de 900 directivos de 
empresas y como resultado el 54% aseguró que planean expandir su presencia nacional, de la región bajío, 
Querétaro es el destino más atractivo para este propósito. (DQ 3) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
Timing. La secretaria de Cultura, Marcela Herbert, es gran fan de Mijares y clienta frecuente del “soldado del 
amor”, pese a que sus conciertos siempre se le indigestan con problemas paralelos de su área: el año pasado 
lo contrató por varios millones de pesos cuando la Escuela Nacional de Danza clamaba sólo 1 millón para 
seguir operando y ahora se le juntó con los reclamos de la Orquesta Filarmónica. Apuesta. Quien no pierde 
la esperanza ni posibilidades de ser candidato de Morena a la alcaldía capitalina es el emergente “Chema” 
Tapia. El seguro abanderado del PVEM aparece en todas las encuestas y en algunas incluso arriba de los 
morenistas Arturo Maximiliano, Andrea Tovar, Guadalupe Zaldívar y Paloma Arce y por eso conserva una 
carta, sólo una sola para intentar revertir todo el rechazo que le lanzan desde la 4T: se llama Claudia 
Sheinbaum y viene a Querétaro este sábado. Enojo. Conforme salen las listas de candidatos, los morenistas 
se dan cuenta de que nuevamente se los van a “agandallar” y los van a dejar fuera del reparto. Por eso José 
Guadalupe “Lole” González mandó a sus huestes a reventar una reunión de Armando Rivera y a tratar de 
asaltar las instalaciones del Comité Directivo Estatal para manifestar apoyo a que él sea su candidato a la 
presidencia municipal de Querétaro. (DQ) 
 
EXPEDIENTE Q | A TIEMPO 
Por Adán Olvera 
Una de las principales problemáticas de transporte público que hoy se vive en Querétaro fue la falta de 
planeación y de intervención en un sistema de transporte público que dejó de ser eficiente para la zona 
metropolitana de Querétaro en los últimos 20 años mínimo, este no fue un tema importante y se dejó pasar y 
los resultados recientes están a la vista; y es que ordenar y contar con un sistema de transporte ha sido una 
tarea muy difícil que avanza muy lentamente por toda esta desatención de tantos años. De ahí radica la 
importancia que esta semana el gobernador Mauricio Kuri González va a anunciar el nuevo sistema de 
transporte público QroBús para la Sierra Gorda de Querétaro. Es el momento para intervenir en esta región 
del estado que ya registra un crecimiento importante y una saturación de vialidades, comienzan los 
problemas del transporte público a agobiar a varias ciudades del estado de Querétaro por eso es importante 
que la Agencia de Movilidad del Estado confirme y tenga una planeación el número de rutas, así como la 
tarifa que se va a manejar en la región y las etapas de implementación del servicio de transporte público en 
la sierra queretana. El trabajo no es de este momento, llevan casi un año planeando y viene la 
implementación para que, en colaboración con los concesionarios y las personas de las comunidades 
serranas, se definan todos estos detalles de paraderos de autobuses, tarifas, y la frecuencia en las rutas para 
dar un servicio de calidad y que con esta planeación y anticipación en la Sierra Gorda se provoque que no se 
sufran problemas de metrópolis como Querétaro. Es justo como se necesita enfrentar los problemas, con 
planeación y con determinación para que los tiempos no les ganen a las autoridades y sean los ciudadanos, 
usuarios del transporte los que terminan pagando facturas por la falta de planeación. La Sierra Gorda de 
Querétaro es un importante baluarte en la generación económica por concepto de turismo, mucha gente 
ahora depende de la industria de los servicios y para que esto siga funcionando, las personas deben de tener 
garantizada la movilidad de manera ordenada y eficaz. De rebote. En el “rompimiento” del Verde con 
Morena en Querétaro no mucho tiene que ver Ricardo Astudillo quien podría ser un simple espectador y la 
negociación directa la llevaría un destacado político, que lleva dos elecciones y que apoya para ganar en 
Querétaro, no se lo digan a nadie, pero igual y el señor Kors, tiene mucho que ver. (DQ) 
 
ACENTOS | COBAQ, EDUCANDO EN TRANSICIÓN: UNA LECTURA DESDE EL QUEHACER DOCENTE 
Por Annel Reséndiz 
La educación es una tarea compleja en que la sociedad ha puesto grandes esperanzas, anhelando que pueda 
dar respuesta a las necesidades de los ciudadanos del presente y del futuro. Se encuentra en transición 
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planteándonos retos del pasado y desafíos del porvenir, de ahí que nuestro quehacer como docentes juega 
un papel determinante, haciéndose necesarias prácticas innovadoras: romper inercias, cambiar rutinas, 
aprender a aprender, hacer uso de metodologías nuevas en escenarios más plurales y en un proceso 
continuo; estas son algunas de las tantas actitudes que debemos asumir para observar una nueva práctica 
educativa. En la comunidad estudiantil, se suscita una gran diversidad de necesidades y problemáticas que 
deben ser atendidas, desde lo emocional hasta lo social y lo cognitivo; por tal razón, demanda el interés e 
involucramiento traducido en acciones por parte de docentes y directivos; por ello, en el Colegio de 
Bachilleres del Estado de Querétaro (COBAQ) encaminamos el trabajo interdisciplinario y la comunicación 
efectiva, tanto con la parte administrativa como en la familiar y social, acciones que desembocan en el 
fomento de una serie de refuerzos a lo abordado con el estudiante en el aula, en lo cual el docente asume el 
compromiso y responsabilidad reflejados en la creación de ambientes de aprendizaje en donde es un guía y 
facilitador que plantea preguntas, brinda instrumentos y herramientas que posibilitan que los estudiantes se 
apropien de ello, dejando que cometan errores y ellos mismos los corrijan, pudiendo aprender de manera 
significativa, permitiendo ver los errores como nuevas oportunidades de aprendizaje y no como fallos 
irreparables e inaceptables, lo cual además incentiva y colabora con sus estudiantes. En el COBAQ, algunos 
de los propósitos rectores en el contexto educativo propio de nuestros tiempos son el posibilitar la 
concientización del docente y estudiante en la importancia del trabajo colaborativo. (AD 14) 
 
MIENTRAS TANTO EN QUERÉTARO 
Por Los Blanchet  
Nuestro estado no queda ajeno al jelengue electoral, y los acomodos y reacomodos naturales y forzados al 
interior de los partidos (donde las patadas voladoras y debajo de la mesa son más fuertes), y al interior de 
las alianzas, son la nota de cada día, en un caldo en el que encontramos de todo: candidatos fuertes con 
amplias posibilidades, otros con algunas y pocos más sin la más mínima, como siempre. Pero no le, aunque, 
todos están invitados a la fiesta. (AD 14) 
 
ASTERISCOS 
“Me tenía que quedar” El alcalde Luis Nava declaró que, debido a que tiene varios proyectos en marcha, no 
podría abandonar su cargo y buscar una candidatura en este proceso electoral. El edil capitalino presentó el 
edificio Bloque, un proyecto que podría catapultar a Querétaro en el desarrollo de conocimientos y 
capacitación en tecnología, el hub de la industria digital de Latinoamérica. Además, ofrecerá las 
herramientas para que los jóvenes puedan desarrollar sus emprendimientos en el sector digital. Adeudos. El 
municipio de Cadereyta ha pagado 40 millones de pesos, con lo cual lograron detener los embargos al 
ayuntamiento; sin embargo, restan 80 millones de pesos por pagar de 75 laudos pendientes por resolver. El 
asunto no es sencillo, pues el denominado Pueblo Mágico tiene un presupuesto limitado. Aun así, el alcalde 
Miguel Martínez Peñaloza confía en obtener el voto de los cadereytenses, a quienes habrá de convencer de 
que podrá resolver los problemas del municipio en otros tres años como alcalde. A su tiempo. Varios 
aspirantes a candidaturas están ansiosos por arrancar sus campañas, pero en la emoción por ir a buscar el 
voto podrían cometer errores, o delitos, como promoción anticipada por adelantarse a los tiempos 
electorales. Varios enlistados para obtener una candidatura aprovechan eventos públicos u oficiales, para 
hacerse notar, aunque no tengan ninguna responsabilidad en ello. Esto ya lo advirtieron los opositores que 
acumulan pruebas para afianzar las denuncias que ya interpusieron ante la autoridad electoral. Todo a su 
tiempo. (AD 14) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Clausuran en Corregidora construcción de desarrollo inmobiliario. Que, ante las denuncias ciudadanas 
sobre la construcción de un desarrollo inmobiliario en las inmediaciones del Área Natural Protegida (ANP) 
parque nacional El Cimatario, la Procuraduría Estatal de Protección al Medio Ambiente y Desarrollo Urbano 
(PEPMADU) realizó una visita de inspección en el sitio y realizó la clausura total temporal de las actividades. 
En un comunicado, la PEPMADU detalló: “Los inspectores presentes en el sitio pudieron constatar que se 
realizaban actividades consistentes en la construcción de vialidades, red de servicios y muro perimetral, así 
como caseta de acceso, sin que esto estuviera dentro del polígono determinado como ANP. Sin embargo, al 
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ser requerida la autorización en Materia de Impacto Ambiental (MIA) expedida por la Secretaría de 
Desarrollo Sustentable (Sedesu), esta no pudo ser exhibida, por lo que se impuso como medida de seguridad 
la clausura de las obras y actividades en el predio, ubicado en Arroyo Hondo, en el municipio de 
Corregidora”. 80 mil usuarios se han registrado para obtener su tarjeta Qrobús. Que la Agencia de 
Movilidad del Estado de Querétaro (AMEQ) ha contabilizado un total de 80 mil registros por parte de 
usuarios del transporte público para obtener su tarjeta Qrobús, tras el anuncio del gobernador Mauricio Kuri 
de la distribución gratuita de 100 mil tarjetas de prepago, con un saldo inicial de 200 pesos. Veinte mil 
usuarios ya recogieron su tarjeta de prepago en alguno de los 14 puntos disponibles, entre ellos, las 
delegaciones municipales, la Terminal de Autobuses de Querétaro, la estación Balvanera y las instalaciones 
de la AMEQ. El funcionario recordó que, para realizar el registro, los interesados deben ingresar a 
https://contigo.ameq. gob.mx/SubeteAlFuturo/. La iniciativa va dirigida a usuarios del transporte público 
con tarifa general, ya que los beneficiarios de la Tarifa Unidos ya cuentan con un apoyo mayor que los 
integra en el nuevo sistema de movilidad estatal. Lanza UAQ consulta sobre igualdad de género. Que, a 
través de un cuestionario en línea en su portal oficial, la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) abrió la 
primera consulta universitaria sobre las condiciones de igualdad de género, dirigida a la comunidad 
LGBTQIA+, para identificar las experiencias y realidades de esta colectividad de la alma máter. Según la 
información proporcionada por la institución, el objetivo de este ejercicio es recabar información sobre el 
acceso a derechos dentro de la universidad, las posibles barreras a las que se enfrentan las personas con 
orientación sexual o identidad de género no normativa y los espacios seguros que han encontrado para 
potenciar su desarrollo. Con la información obtenida se generará un reporte que sentará las bases para la 
creación de políticas universitarias que consoliden un ecosistema de inclusión, encaminado a construir un 
espacio más seguro, respetuoso y solidario. (CQRO 2) 
 
BAJO RESERVA 
Xóchitl regresará a Querétaro al inicio de la campaña. Los candidatos a diputados federales y también a 
senadores de la alianza PAN, PRI y PRD, serán cobijados, nos cuentan, por la candidata presidencial Xóchitl 
Gálvez. Se tiene programado un evento en el estadio municipal para el 3 de marzo, dos días después del 
arranque oficial de las campañas, las cuales concluirán el miércoles 29 de mayo. Las campañas locales para 
renovar los 18 ayuntamientos y el Congreso local nos refieren, inician hasta el 15 de abril, aunque los 
partidos de esta coalición ya tienen definidos, casi en su totalidad, cuáles serán sus candidatos, motivo por el 
cual también asistirán a este evento de campaña. Se avecinan licencias masivas de alcaldes por 
campañas. En más del proceso electoral que ya está en marcha, nos cuentan, que la próxima semana, en 
cascada habrá solicitudes de licencia de alcaldes y alcadesas que se van a campana para ir por la reelección o 
buscarán otro puesto de elección. En esta ruta, nos refieren, se encuentran los alcaldes de Corregidora, 
Roberto Sosa; El Marqués, Enrique Vega; San Juan del Río, Roberto Cabrera; Amealco, René Mejía; Colón, 
Manuel Montes; Cadereyta, Miguel Martínez Peñaloza; Ezequiel Montes, Guadalupe Pérez; Pedro Escobedo, 
Amarildo Bárcenas; Pinal de Amoles, Guadalupe Ramírez, entre otros. (EUQ 2) 
 
MUJERES Y POLÍTICA: LA LUCHA POR NUESTROS DERECHOS 
Por Maricruz Ocampo 
Con la elección de Xóchitl Gálvez o Claudia Sheinbaum, como futura presidenta de México, nuestro país 
pasará a formar parte de la selecta lista de naciones que han sido gobernadas por una mujer. De acuerdo con 
ONU Mujeres, a enero de 2024, 28 mujeres se desempeñan como Jefas de Estado y/o de Gobierno, esto 
equivale al 11% de los países que integran las Naciones Unidas y tan sólo en 13 países hay gabinetes 
igualitarios, entre ellos el nuestro. Sin duda, el avance político de las mujeres ha tomado mayor fuerza en las 
primeras décadas del Siglo XXI. Sin embargo, la lucha por la reivindicación de los derechos político-
electorales de las mujeres es una lucha de cientos de años. La primera marcha de mujeres se remonta a la 
Inglaterra de 1649, cuando The Levelers (Las Niveladoras), un movimiento político radical de mujeres, 
marcho exigiendo participar en la toma de decisiones políticas. En México, en 1823, un grupo de mujeres 
exigió se incorporará el reconocimiento al voto de las mujeres en la primera Constitución de nuestro país. 
Desde finales Siglo XIX y durante el Siglo XX, los movimientos sufragistas de mujeres lograron el derecho al 
voto en la mayoría de los países del orbe, siendo Nueva Zelanda el primer país en reconocer el derecho de las 
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mujeres al sufragio universal. En México, en 1916, se realizaron los primeros congresos de mujeres 
feministas, en los que el tema central fue el derecho a la participación política. Entre las líderes del 
movimiento sufragista mexicano encontramos a Elvia Carrillo Puerto y a Hermila Galindo, sin embargo, 
ninguna de ellas vivió para ver convertido en principio constitucional el sufragio femenino en México, que se 
logró con la reforma al artículo 34 el 19 de octubre de 1953. Durante las últimas décadas del Siglo XX, el 
movimiento feminista, logró que la comunidad internacional incorporara la participación política de las 
mujeres como parte de la agenda de la Organización de las Naciones Unidas. Así, en la 4a Conferencia 
Mundial de las Mujeres, realizada en Beijing, los países ahí representados se comprometieron a alcanzar la 
participación igualitaria de mujeres y hombres en la toma de decisiones para fortalecer la democracia. En 
México, diversas reformas a la ley electoral obligaron a los partidos políticos a impulsar candidaturas de 
mujeres. Con la reforma al artículo 35 Constitucional del 6 de junio de 2019, se obliga a los partidos políticos 
a promover candidaturas paritarias para todos los cargos de elección popular. Es cierto, queda mucho por 
hacer para lograr la paridad sustantiva. Sin embargo, como nación debemos celebrar que, tras un largo 
camino, el 2 de junio de 2024, quienes acudamos al llamado, elegiremos a la Primera Presidenta de México. 
Ese día, las y los mexicanos, cambiaremos nuestra historia. (EUQ A8) 
 
FUEGO AMIGO  
Carlos Slim, el hombre más rico de México, estuvo en Querétaro en días pasados y comió en el San Lúcar del 
BBQ, siendo atendido por el chef español Pepe Ortega, quien compartió la foto y dijo que al dueño de Carso le 
gustó mucho el arroz. Provechito. (PA) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS |SE PUSO BUENA LA “CAUSA POLÍTICA” 
Por Juan Antonio del Agua 
En el programa Causa Política de EXA 95.5 de FM se comentaron este martes los jaloneos en Morena para la 
definición de sus candidatos federales y la campaña de desgaste en contra de Santiago Nieto, mientras el 
PAN ya tiene sus cartas sobre la mesa y va por la conservación de los principales ayuntamientos y la mayoría 
en el Congreso local, aunque trae en riesgo tres distritos federales. Sí di. Agua en Morena todavía la casa no 
llena. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS / IRREGULARIDADES Y EL RIESGO DE LOS COMICIOS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
Alerta electoral: Sabino. ANIES presenta segundo reporte sobre proceso electoral. Derrota Lozoya a FGR: 
Llevará proceso en su domicilio. Presentó el alcalde Luis Nava primera etapa de BLOQUE. Van contra 
empresa que el lunes reventó ducto de agua. Preocupante. Hemos visto a lo largo de los últimos meses, 
como desde la presidencia de la república y desde la mayoría -si no todos- los estados del país, la autoridad 
no sólo ha debilitado a las instituciones democráticas y autónomas para tener ventajas antes y durante las 
elecciones del 2 de junio. A partir de experiencias pasadas, surgió el Acuerdo Nacional por la Integridad 
Electoral (ANIE), conformado por 30 organizaciones sociales, empresariales, de intelectuales, académicas y 
autoridades electorales. Y su segundo reporte sobre cómo avanza en proceso electoral, conocido ayer por la 
tarde, es francamente preocupante y desalentador. En él se enumeran los focos rojos que han lastimado la 
contienda y representan un verdadero riesgo. El documento, dado a conocer por Reforma, sostiene que las 
precampañas de las candidatas y candidato a la Presidencia de la República fueron una “simulación”, porque 
utilizaron dicho periodo para posicionarse indebidamente porque fueron electas desde agosto-septiembre, 
pues as autoridades electorales, en sus resoluciones, no lograron frenar la inequidad, y permitieron procesos 
“disfrazados” para elegir a sus candidatos. Incluso Movimiento Ciudadano, que se pinta como un partido 
distinto, eligió a Jorge Álvarez Máynez por “unanimidad”, dejando fueran al resto de los aspirantes, señala la 
nota de Érika Hernández. En los últimos meses, asegura el ANIE, quedó demostrado que los partidos están 
dispuestos a pagar sanciones millonarias con tal de ganar terreno, y muestra de ello fue la multa por 87 
millones de pesos, 68 millones para Morena, por la difusión ilegal y la omisión de informar de dónde salieron 
los recursos para su proselitismo. Durante el 2023 se contabilizaron 574 eventos violentos, en su mayoría a 
nivel municipal, y durante las primeras semanas del 2024, hay varios políticos asesinados. “Estos datos 
confirman que la violencia e inseguridad es una de las mayores amenazas a la integridad electoral. Su 
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alcance, en términos de definir candidatos y condiciones de competencia, es cada día más alarmante”, indica 
el reporte. Aborda también la crisis en los órganos electorales: “Preocupa la capacidad organizativa del INE 
al iniciar las visitas de los Capacitadores Asistentes Electorales (CAE) a los próximos funcionarios de casilla 
sin el equipamiento adecuado, uniformes y celulares, por retrasos y fallas en licitaciones. “Otra cuestión 
pendiente es el señalamiento, por parte de diversos actores políticos, de riesgos de captura de las 
autoridades electorales. Esto inyecta incertidumbre no sólo a los resultados electorales, sino a los 
procedimientos y al arbitraje de la contienda”, indica. Remarca, además, el incumplimiento por parte del 
Presidente de la República de mantener una posición neutral representa un peligro. “Es indispensable 
eliminar toda percepción de captura y actuar con mucha contundencia ante acciones que generan inequidad 
en el proceso y así honrar en cada decisión los principios rectores de certeza, legalidad, independencia, 
imparcialidad y objetividad para la organización de las elecciones. En este sentido, hace nueve peticiones 
muy pertinentes:– Evitar la simulación en el cumplimiento de las leyes electorales para garantizar la certeza 
en el proceso, la equidad en la contienda– Cooperar con y entre todos los órdenes de gobierno, instituciones, 
ciudadanía y redes globales de observadores para detectar y mitigar todo tipo de violencia durante el 
proceso electoral.– No usar recursos públicos ni aprovechar entrega de programas sociales para favorecer a 
una candidata– Los funcionarios mantener la neutralidad obligada por la Constitución– Entregar a los OPLES 
los recursos necesarios para sus funciones– El Senado debe nombrar a los magistrados electorales 
pendientes– El INE debe llegar a consensos para lograr una organización profesional e imparcial– Los 
partidos no deben usar recursos sospechosos – A los ciudadanos, denunciar ilegalidades de los actores. Es sí, 
una carta a los Reyes que difícilmente será atendida. Pero nosotros, los ciudadanos, no podemos quedarnos 
cruzados de brazos mientras, desde el poder, se vulnera la democracia que tanto trabajo y esfuerzo nos ha 
costado construir. Así de fácil. Así de difícil. -Oído en el 1810- ¿Errores? La Fiscalía General de la República 
tenía todo para mantener en la cárcel, al menos durante el proceso por el caso Odebrecht, al exdirector de 
Pemex y recaudador en la campaña de Enrique Peña Nieto, Emilio Lozoya. Ayer, un juez de amparo concedió 
al exdirector de Pemex, Emilio Lozoya Austin, llevar su proceso por el caso Odebrecht en libertad 
condicional, al considerar que no existe riesgo de que se sustraiga de la acción de la justicia. Y aunque a 
Lozoya a Austin se le impusieron diversas medidas cautelares como la colocación de un brazalete 
electrónico, retiro de pasaporte, la prohibición de salir del país y la firma del libro de procesados cada 15 
días, es a todas lueces una derrota a la FGR… Y a la 4T. -¡Preeeparen!- Operadores Hablábamos ayer de la 
Cumbre de Nearshoring celebrada en la Ciudad de México el lunes, en la que participaron oradores como el 
gobernador Mauricio Kuri o el empresario Carlos Slim. Bueno, dos artífices del exitoso evento fueron los 
queretanos Marco Del Prete, secretario de Desarrollo Sustentable, y Erik Osornio, secretario de Organización 
de la CATEM. Muy bien. -¡Aaapunten!- De primera Anoche se presentó la primera etapa del BLOQUE, el 
centro de desarrollo impulsado por el alcalde capitalino Luis Nava, en el que los niños, jóvenes y hasta 
adultos, podrán recibir capacitación de expertos nacionales e internacionales en nuevas tecnologías como 
inteligencia artificial, internet de las cosas, diseño de juegos, big data y protección de datos. De primer 
mundo. -¡Fuego!- Orden Alguien debe meter en cintura a las empresas privadas que perforan las calles para 
introducir gas, servicios de internet o cable. El año pasado dañaron un tubo que abastecía de agua a buena 
parte de la zona metropolitana, dejándonos sin servicio durante semanas. Y el lunes, de nuevo, una empresa 
de telecomunicaciones reventó otro ducto, ahora en la avenida Epigmenio González. Ya dijo el gobernador 
Mauricio Kuri que serán sancionados. Mínimo. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL  
Referencias. Durante la presentación del nuevo edificio de tecnología BLOQUE se hicieron presentes los 
exgobernadores Francisco Domínguez y Enrique Burgos para quienes el gobernador Kuri hizo referencias 
especiales, a Domínguez le reconoció haber dejado la "vara muy alta" y dijo querer terminar su sexenio como 
Burgos García a quien "en todos lados quieren". UNAM. Son pocas las ocasiones que el rector de la máxima 
casa de estudios del país visita la entidad para temas académicos y el día de ayer el rector Leonardo Lomelí 
Venegas fue uno de los invitados de honor del alcalde Luis Nava para atestiguar la presentación del edificio 
BLOQUE, que fue desarrollado en colaboración con el campus Juriquilla. Nos cuentan que se vienen otros 
proyectos importantes para la entidad. ¡GOYA! IMCO. Quien dejó un mal sabor de boca en su visita a 
Querétaro fue la directora del Instituto, Valeria Moy, puesto que se negó a dar atención a medios de 
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comunicación locales, y a pesar de escuchar los cuestionamientos, optó por ignorarlos y seguir su camino. 
Perdió la oportunidad de seguir sumando seguidores en la entidad, quienes la tienen en buen concepto. 
Patricia Mercado dejó la vocería de la campaña presidencial de Jorge Álvarez Maynez. Hasta donde se sabe, 
hay inconformidad interna por las adquisiciones recientes para calzar los tenis fosfo fosfo. (P 2) 
 
APRETAR EL PASO 
Por Andrés González 
Porque el tiempo pasa volando y a siete meses de terminar este gobierno, en el municipio de Querétaro se 
aprieta el paso para no dejar ninguna obra, de las principales, a medio terminar. Y a diario tenemos 
muestras. En las obras grandes, en las medianas, en los programas que vienen ejecutándose todos los días. Y 
una de las obras grandes es el Parque de La Queretana, considerado ya el más grande del centro del país, con 
alrededor de 96 hectáreas, que ya están en remodelación y que deberá estar listo en su primera etapa para el 
mes de julio; justo antes de que concluya esta administración. Por eso es por lo que el tiempo espolea. De las 
muy recientes, es el reforzamiento de los programas en materia de seguridad- uno de los compromisos 
mayores de este gobierno – al dotar, en esta misma semana, de 705 bodycams para todo el personal de 
policía municipal. Con este equipo se busca garantizar la actuación ética y responsable de la Policía 
Municipal y con ello, el gobierno municipal refrenda la confianza y tranquilidad de las familias queretanas. 
Este fue un compromiso personal del alcalde Luis Nava. Y se está cumpliendo a diario; hoy fue una acción, 
mañana otra en una tarea que no termina y que se extenderá hasta el último día de su mandato. Por esto, 
para cumplir hasta el último día con la encomienda que le dieron los queretanos. Ni que. Y así podríamos 
seguir citando acciones, obras, de todos los días y los que vienen. Se está, pues, haciendo la tarea, sin tener 
un compromiso electoral a la vista. Y desde luego, no por ello. Eso se refleja en un trabajo efectivo y 
entregado, sirviendo como parámetro las mediciones o encuestas que a menudo se hacen. A eso vamos. 
Presenta esta encuesta la casa CE Research, que es una edición periódica mensual editada y difundida por AR 
Asesores y considerada una de las más serias y profesionales en materia de encuestas. La más reciente y que 
aparece en esta semana, ubica al alcalde queretano como el segundo mejor posesionado en el país, con un 
porcentaje de aceptación del 78%, arriba de alcaldes como Luis Donaldo Colosio Rojas, presidente municipal 
de Monterrey o los muy fuertes en su imagen como la alcaldesa Romina Contreras de Huixquilucan en el 
estado de México o bien de otro mexiquense, como Pedro Rodríguez, alcalde de Atizapán de Zaragoza. Esta 
destacada posición, no solamente compromete al alcalde Nava, sino en forma muy particular a todos los 
queretanos y queretanos, para exigir no solamente mejores servicios, sino para cooperar con acciones 
netamente ciudadanas, como el barrido diario enfrente de nuestra casa o bien, el reportar la luminaria que 
se ubica frente a nuestro hogar. No solamente es el gobierno, sino que es responsabilidad de todos, el lograr 
el Querétaro que todos queremos. Así es, con el esfuerzo de todos, como se alcanzan las grandes metas. 
(Códice Informativo) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Adopciones. Propiciar el fortalecimiento familiar, dar a un menor la oportunidad de tener padres y a los 
padres hijos, es un milagro en pos de la preservación… del amor filial. (N 1) 
 
BLOQUE  
Ver el Centro de Innovación y Tecnología Creativa “BLOQUE” en funciones, no es asomarnos al futuro, es 
vivirlo y enfrentarlo con toda responsabilidad, como lo ha hecho el alcalde Luis Nava, al concretar este 
proyecto que ayer fue presentado al gobernador Mauricio Kuri González. El mismo Luis Nava que no podía 
ocultar su alegría por este logro municipal y que es —según aseveró— el primer paso para potencializar y 
posicionar al municipio a nivel nacional e internacional como líder en el mundo digital, convirtiendo a 
Querétaro el hub de la tecnología digital en Latinoamérica. También aseveró el munícipe queretano que, con 
BLOQUE, Querétaro podrá competir “al tú por tú” con todo el mundo. Y desde luego que hay de que 
alegrarse, pues mientras en otras latitudes las mega obras no furulan, aquí en presencia del gobernador 
Mauricio Kuri y del rector de la UNAM, Leonardo Lomelí Vargas, destacó que con BLOQUE “Queremos un 
Querétaro que ofrezca esas oportunidades, que pueda desarrollar ese hub de América Latina de la industria 
digital. Sin duda con este templo tecnológico, dejamos atrás épocas gloriosas y nostálgicas de un Querétaro 
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provincial, para estar en la vanguardia de las tecnologías y situarnos —según dijo y hay razón en su dicho— 
en una ciudad donde los jóvenes tienen futuro y la sociedad podamos hacer una gran sinergia y ponernos a 
la vanguardia, sumarnos, solidarizarnos, prepararnos, abrir nuestros horizontes y estar listos para este 
futuro que hoy ya nos alcanzó. Este logro no solo deja ver la altura de miras de Luis Bernardo Nava y el tesón 
para concretar sus proyectos, también se evidencia el apoyo decidido del gobernador Mauricio Kuri 
González y el de los máximos centros de estudios del país, como lo son la UNAM, el ITESM y la UAQ, 
instituciones que ayudaron en la realización de estudios que mostraron que la industria digital era la ruta 
por seguir bajo el impulso de las cuatro “Es”: educación, empleo, emprendimiento y entretenimiento.  
Entonces, con BLOQUE —se presume— se podrán construir los cimientos del futuro del Querétaro de las 
nuevas generaciones, además de que se trata de un proyecto autosustentable que no generará un costo a la 
administración municipal y, por el contrario, apuesta por los jóvenes y su creatividad, su energía y su 
capacidad de imaginar.  En las explicaciones dijeron que BLOQUE es un ecosistema de tecnología único en su 
tipo en México, abierto a todas y todos los queretanos para acercar la capacitación, impulsar el 
emprendimiento y apostar a este sector que colocará a Querétaro a la vanguardia, reduciendo la brecha 
digital en la ciudad.  Cabe destacar el mensaje y anuncio de Raúl Gong, Director General de Hikvision México, 
quien señaló que Querétaro es un modelo que seguir en materia de innovación y tecnología, por lo que 
anunció que instalará una oficina en este Centro de Innovación y Tecnología para seguir trabajando de la 
mano con el Municipio de Querétaro.  Bueno, esto es hablar con hechos, porque de lengua… nos echamos un 
taco cuatrotero. (N) 
 
QROBÚS A LA SIERRA GORDA 
El gobernador Mauricio Kuri anunciará, junto con la Agencia de Movilidad del Estado de Querétaro, el 
sistema de transporte Qrobús en la Sierra Gorda. Según lo que han anticipado las autoridades, se busca 
replicar este proyecto de movilidad que se aplica en la zona metropolitana de Querétaro. Lo interesante 
estará en cómo se adaptará el sistema a los sinuosos caminos de los municipios serranos. Será todo un reto, 
pero lo que es un hecho es que esta propuesta atenderá una demanda sentida por los ciudadanos: la 
movilidad en esa parte de Querétaro. Si la movilidad en la zona metropolitana de Querétaro es caótica, 
imaginemos lo que sucede en la zona serrana, donde las vías de comunicación están en construcción o son 
caminos vecinales. Veremos cómo funciona este proyecto, el cual pinta interesante y apela a la justicia social. 
Ayer se registró Xóchitl Gálvez como candidata a la presidencia de México por la coalición PAN-PRI-PRD. Con 
ello solo falta el registro de Jorge Álvarez Máynez, de Movimiento Ciudadano, para estar ya a la espera del 
arranque de las campañas el próximo 1 de marzo. (AD 2) 
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